

Impuestos en Suiza

La cuantía de los impuestos a pagar difiere de un cantón a otro y de un municipio a otro. Para los particulares, los impuestos más importantes son el impuesto sobre la renta (salario y otros ingresos), el impuesto sobre el patrimonio y el IVA.

El sistema tributario (o sistema fiscal)

Para poder financiar los servicios del país, las autoridades suizas recaudan impuestos. En Suiza lo hacen varias autoridades diferentes: la Confederación, los cantones, los municipios y también las Iglesias nacionales. Las autoridades cobran el dinero de dos maneras diferentes:

- mediante los impuestos directos pagados por las personas. Estos impuestos se calculan sobre los ingresos y el patrimonio de cada persona.
- mediante los impuestos indirectos, como el IVA o el impuesto sobre el tabaco o los hidrocarburos. Este impuesto se paga al comprar estos bienes. Está incluido en el precio de los bienes.

Los cantones y los municipios tienen libertad para fijar sus tarifas para los impuestos directos. Por esta razón hay diferencias de un municipio a otro. Las parejas casadas están sujetas a tributación conjunta. Presentan una sola declaración de impuestos para ambos.

Impuesto en origen

En Suiza, algunas personas no presentan una declaración de la renta. Sus impuestos se deducen directamente de sus salarios. Esto se llama impuesto en origen.

El sistema del impuesto en origen se utiliza principalmente para:

- personas extranjeras que viven en Suiza, pero no tienen permiso C.

Atención: las personas que **no tienen permiso C**, pero que están **casadas** con una persona suiza o con permiso C, no están sujetas al impuesto en origen.

- las personas extranjeras que trabajan en Suiza, pero viven en el extranjero (por ejemplo trabajadores fronterizos).

¿Cómo funciona?

El impuesto en origen se deduce cada mes directamente del salario del empleado. De ello se encarga el empleador: notifica la situación del empleado a las autoridades fiscales y paga los impuestos por él.

La cuantía del impuesto depende de varios factores:

- los ingresos,
- el estado civil (soltero, casado, etc.),
- el número de hijos.

Si la situación cambia (por ejemplo: matrimonio o nacimiento), la persona debe informar rápidamente a su empleador. Esto puede cambiar la cuantía del impuesto.

¿Paga sus impuestos en origen?**¡Puede declarar gastos!**

Si paga ciertos gastos (por ejemplo, el pago de una pensión – tercer pilar A), puede declarar esos gastos. Despues solicita al Service des contributions (Agencia tributaria) la imposición ordinaria posterior. Esto se conoce como "taxation ordinaire ultérieure" (TOU) (imposición ordinaria posterior).

Puede solicitarla hasta el 31 de marzo del año siguiente. Despues recibirá un formulario que deberá cumplimentar.

TOU obligatoria en el Jura

En el cantón del Jura, determinadas personas sujetas al impuesto en origen están obligadas a presentar una declaración de impuestos ordinaria posterior.

Son las personas que tienen:

- un patrimonio imponible (por ejemplo, dinero en cuentas bancarias)
- u otros ingresos, además del salario (por ejemplo, el alquiler

de una vivienda arrendada).

Si este es su caso, debe escribir al Service des contributions (Agencia tributaria).

Despues recibirá un formulario.

¿Y luego qué?

Una vez hecha la declaración, usted recibirá:

- un listado de lo que todavía tiene que pagar (o lo que ya se ha pagado),
- y luego una factura o un reembolso, dependiendo de la situación.

Despues tendrá que presentar una declaración de impuestos cada año, incluso si está sujeto al impuesto en origen.

¿Dónde puedo obtener ayuda?

Puede encontrar toda clase de información en el sitio web del Service des contributions (Agencia tributaria).

Impuestos ordinarios

Las personas con pasaporte suizo o permiso de establecimiento C están sujetas a tributación ordinaria. Cada año tienen que presentar una declaración de impuestos. A continuación, pagan sus impuestos mediante una factura.

La declaración se le envía por correo. Tiene varias opciones para rellenarla:

- en un formulario impreso,
- en Jura-Tax, que descarga de Internet o de un CD,
- o en la ventanilla virtual del cantón del Jura.

Rellenar los formularios de impuestos no es fácil.

Es aconsejable solicitar ayuda para llenar una declaración por primera vez. O cuando alguien tiene propiedades inmobiliarias (casas, inmuebles), por ejemplo. La plataforma Impôts.easy explica cómo llenar su declaración de impuestos con ejemplos prácticos.

Más información (enlaces, direcciones, folletos, hojas informativas)

www.bonjour-jura.ch/es/dinero-e-impuestos/impuestos-en-suiza